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平成３１年 第１回宇土市議会定例会 代表質問 

【日程】 

平成３１年３月６日（水） 宇土、みらい（嶋本議員），うとしせい会（平江議員），  

             福田議員，杉本議員 

      ３月７日（木） 芥川議員，藤井議員，中口議員 

      ３月８日（金） 野口議員，樫﨑議員，西田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）震災復興分野の「“輝く”未来～震災からの復興～」につ

いて 

 要旨 

① 平成31年 2月末時点での生活再建や公共インフラの状況

について 

② 市民の防災対策について，耐震性の低い住宅や危険ﾌﾞﾛｯｸ

塀に対しての，今後の取組について 

市長 宇土、みらい 

嶋本圭人議員 

 

（2）教育・文化分野の「“輝く”人～学びのふるさとづくり～」 

について 

要旨 

① 学校教育について，ICT 教育の現状と課題について 

② 学校給食での，給食センター内の設備整備について 

市長 

（3）保健・福祉・医療分野の「“輝く”絆～安心のふるさとづ

くり～」について 

 要旨 

① 第 1 期宇土市子ども・子育て支援事業計画での現状と課

題について 

市長 

（4）産業・経済分野の「“輝く”産業～活力のふるさとづくり

～」 について 

 要旨 

① 林業の振興について，森林環境譲与税や森林環境税が今

後交付されるが，間伐や木材利用や森林整備促進，普及

啓発など，今後の取組について 

② 水産業の振興について，昭和 27 年に漁港指定された，網

田，住吉，長浜，赤瀬漁港について，組合員数が減少を

続ける中，今後の改修整備など，取組について 

③ 企業誘致について，今後の取組について 

市長 

（5）生活環境・都市基盤分野の「“輝く”まち～安全のふるさ

とづくり～」について 

 要旨 

① 施設や道路等のインフラ施設について，今後の取組につ

いて 

市長 
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（6）住民協働・行財政運営について 

 要旨 

① 今後，大規模事業を取り組んでいく中，財政状況に関し

て，市民の理解と協力を得る取組について 

市長 

（7）新庁舎の建設について 

 要旨 

① 基本設計，実施設計と進められているが，市民への意見

や周知の今後の取組について。又，工事入札に要件を満

たす企業がなく，不調に終わった自治体があり，工事着

手や完成時期がずれ込む事態になっているが，対策，取

組について 

市長 

 

２ （1）震災復興分野の「“輝く”未来～震災からの復興～」につ

いて 

 要旨 

① 復興基金の活用施策について 

② 島山にどのような防災広場を整備するのか（具体的に） 

市長 うとしせい会 

平江光輝議員 

（2）教育・文化分野の「“輝く”人～学びのふるさとづくり～」 

について 

要旨 

① ICT の導入等により，今後，児童生徒のスマートフォン等

の所持率が高まると思われるが，情報モラル教育はどの

ように考えているか 

② 船場川治水対策に伴う，文化財の保護について 

市長 

（3）産業・経済分野の「“輝く”産業～活力のふるさとづくり

～」 について 

 要旨 

① 有害鳥獣に対する今後の取組について 

② 排水機場の今後の整備・改修計画はどのように考えてい

るか 

市長  

（4）生活環境・都市基盤分野の「“輝く”まち～安全のふるさ

とづくり～」について 

 要旨 

① 大型車両の通行に伴う市道・県道の振動問題対策につい

て 

市長 

（5）住民協働・行財政運営について 

 要旨 

① 経常収支比率について，新庁舎建設等で今後さらに悪化

すると予想されるが，どのような認識か 

② ふるさと宇土応援寄附金の今後について，市はどのよう

に考えているか 

市長 
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（6）「地区別のまちづくり」について 

 要旨 

① 人口増加地区，人口減少地区それぞれについて，どのよ

うな振興策を実行していくのか 

市長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。
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平成３１年 第１回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

３ （1）木造住宅の耐震化促進について 

要旨 

① 木造住宅の耐震に伴う補助制度と震災前，震災後の耐震化

の実施状況について 

② 耐震化が進まない要因は何か 

③ 低コスト工法などの利用について 

④ 補助額を増額し耐震化の促進を 

 

 

建設部長 

 

建設部長 

建設部長 

市長 

福田慧一議員 

（2）家庭等廃棄物の処理について 

 要旨 

① 廃棄物の排出量と資源化率の推移について 

② 資源化率が向上しない要因はなにか 

③ 焼却炉建設が予定されているが，市の基本的な考え方は 

④ ３Ｒを基本にしたごみ減量，資源化の取組と高効率ごみ発

電施設推進は矛盾するのではないか 

⑤ 焼却炉単独施設と発電を兼ねた施設の建設費，建設後の維

持管理費はどうなるか 

 

 

市民環境部長 

市民環境部長 

市長 

市民環境部長 

 

市民環境部長 

（3）保育所問題について 

要旨 

① 保育所入所状況と待機児童解消について 

② 日曜日保育の維持と連休対策について 

③ 保育士の確保と待遇改善について 

④ １０月から幼保の一部無償化が予定されているが，給食費

の負担はどうなるのか 

健康福祉部長 

４ （1）新たな（松原）排水機場設置に向けての諸課題について 

要旨 

① これまでの宇土地区における主な治水事業について 

② 事業の目的 

③ 事業内容 

④ 市の担当分野の整備計画 

 

 

建設部長 

建設部長 

建設部長 

建設部長 

経済部長 

杉本信一議員 

（2）中心市街地におけるこれからのまちづくりについて 

 要旨 

① 空き地対策 

 

② 活性化策 

 

 

経済部長 

企画部長 

経済部長 

企画部長 
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５ （1）食品ロス削減の取組について 

要旨 

① フードドライブ実施について 

・市のイベント等でフードドライブを実施してはどうか 

市民環境部長 芥川幸子議員 

 

 

 

 

 

（2）小・中学校の登下校の荷物を軽くする取組について 

 要旨 

① 小・中学校の児童生徒が登下校時に持ち運ぶ教科書，教材，

学用品の重さや量に配慮した対策について 

教育部長 

（3）市民との協働による公共施設の維持管理について 

 要旨 

① LINE を活用した道路や公園の不具合に関する市民通報

システムについて 

建設部長 

（4）市民の健康と医療費削減について 

① 健康診査，各種がん検診等について 

② 風疹の抗体検査,予防接種について 

健康福祉部長 

６ （1）2.4.5Ｔダイオキシンの完全撤去を求める 

 要旨 

① 再三に亘って営林署に対して市から完全撤去を求めてい

るが，営林署は全く撤去に応じない。地元民としては，何

としても撤去して貰いたいと思っている。市長の強い決意

を伺いたい。 

市長 藤井慶峰議員 

（2）場外車券売り場からの還元金（環境整備協力金）の使途に

ついて 

 要旨 

① １７年度，１８年度の還元金はいくらだったか 

② 地元自治会にも還元金が払われているが，その金額は 

③ 今後，市としてはその還元金をどのように使うのか 

 

 

 

企画部長 

企画部長 

市長 

７ 

 

（1）主要地方道宇土不知火線の整備について 

 要旨 

① 経緯及び現状について 

② 今後の整備計画について 

建設部長 中口俊宏議員 

 

（2）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 自転車通学・通行の視点を踏まえた通学路の点検結果及び

整備状況について 

② 交通規制等の進捗状況等について 

・築籠町上田理容店前国道 57 号交差点の時間帯の右折禁

止について 

・市道中央線の交通規制に向けた取組について 

・県道城之浦線ＪＲ宇土駅西口からＪＲ三角線城之浦踏切

間の歩行者及び自転車利用者の交通安全対策について 

 

 

教育部長 

 

市民環境部長 
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８ （1）宇土市の教育のこれから 

 要旨 

① 小学生の人口変化について 

② 人口変化から考える学校づくりについて 

③ 小中一貫学校と義務教育学校について 

④ 小学校スポーツと子どもの健康づくりについて 

⑤ 緑川小・網津小・網田小の存続について 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

教育長 

野口修一議員 

（2）男女共同参画社会づくり 

 要旨 

① 県の地域リーダー国内研修と宇土市の男女共同参画づく

りについて 

② 過去 10年の地域リーダー国内研修の実績について 

③ 男女共同参画と婚活支援について 

企画部長 

（3）自然災害と防災意識 

 要旨 

① 熊本地震の経験から必要な防災準備について 

総務部長 

（4）西部にバス網改革 

 要旨 

① 産交バス「三角-宇土線」廃止と新たな西部地域の公共交

通について 

企画部長 

市長 

（5）宇土市の広報活動 

要旨 

① 宇土市の魅力を市外へ PR する活動について 

市長 

９ （1）高齢者支援の取組について 

 要旨 

① 介護難民が増える理由とその問題解決への取組について 

② 老老介護，認認介護対策について 

③ 高齢者の虐待問題について 

・高齢者虐待の実態について 

・虐待が起きている場所及び解決策について 

 ④ 独居高齢者について 

   ・認知症，孤独死など，独居高齢者への対策について 

 ⑤ 成年後見人トラブルについて 

   ・成年後見人とは 

   ・成年後見人が引き起こす問題について 

   ・トラブルの未然防止対策について 

健康福祉部長 樫﨑政治議員 

１０ （1）水産資源（二枚貝）について 

要旨 

① 現在のアサリとハマグリの状況について 

経済部長 西田和徳議員 

 

 

 （2）長部田港付近の整備について 

 要旨 

① 長部田港付近の埋め立て推進について 

経済部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 
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